

COMMUNIQUE - Hué, 30 avril 2025

400 Maires et représentants des gouvernements locaux, venant de 35 pays, se sont retrouvés à Hué (Vietnam) du 27 au 30 octobre 2025 à l'invitation du Président du Comité populaire de la Ville de Hué, M. Nguyễn Văn Phuong. La rencontre de Hué, ville historique particulièrement mobilisée sur les enjeux de résilience climatique, a permis aux Maires de porter haut leur engagement commun en matière de lutte et d'adaptation aux dérèglements climatiques, et d'avancer ensemble sur la question du Patrimoine et du tourisme durable.



❖ *Patrimoine, tourisme, climat : les Maires francophones engagés pour un monde plus durable*

10 ans après l'adoption de l'Accord de Paris à l'issue de la COP21, ce Congrès des Maires francophones a rappelé l'engagement et la solidarité des Maires face au défi climatique. Une nouvelle initiative, portée par l'AIMF, a été lancée à cette occasion : l'**Alliance des villes francophones** pour le climat, et un plaidoyer pour la préservation des forêts a été adopté et sera remis officiellement par la Présidente de l'AIMF Mme Anne Hidalgo lors de la COP30 de Belém.

Réunis dans la ville historique de Hué, inscrite au patrimoine mondial de l'UNESCO, les Maires ont aussi travaillé sur les enjeux liés à la préservation du patrimoine et à la promotion d'un tourisme durable. Le colloque international organisé sur ces questions est une contribution clé pour Hué, qui organise en 2025 les festivités de l'année nationale du tourisme.

❖ *Dialogue et coopération toujours plus forts entre les collectivités locales francophones*

Ce Congrès a été l'occasion pour les Maires de renforcer entre eux le dialogue, les partenariats et les coopérations : à travers leurs relations bilatérales, dans le cadre des commissions thématiques de l'AIMF ou des plateformes de dialogue régionales... les échanges ont été nombreux.

Plus particulièrement, les Maires ont rappelé leur solidarité et leur engagement aux côtés des villes et habitants des pays en crise. Alors que l'AIMF est mobilisée depuis de nombreuses années pour soutenir la paix dans la région des Grands Lacs, l'Assemblée générale a adopté une **Déclaration** rappelant sa volonté de soutenir les autorités locales comme acteurs clé de la paix et de la prévention des conflits dans la sous-région et le rôle des « maires médiateurs ».

Alors que le cyclone Chido a détruit les infrastructures de l'île de **Mayotte** à près de 90%, l'AIMF a mobilisé dès décembre 2024 son Fonds d'urgence pour financer le soutien aux écoles de Mamoudzou et à leurs activités périscolaires. Le Maire de Mamoudzou et la Présidente de l'AIMF ont signé une convention formalisant cet appui en présence du Président du Conseil régional de Tadjourah et du Vice-Gouverneur de Phnom Penh.

❖ *Nouveaux chantiers, nouveaux projets, nouvelles villes membres*

Au-delà des engagements climatiques **plusieurs nouvelles thématiques de travail ont été ouvertes** à l'occasion de ce Congrès avec notamment la création d'une nouvelle Commission de l'AIMF dédiée à la question de la Précarité sociale et de ses conséquences ; la sécurité routière dans les villes, autour de Jean Todt, Envoyé spécial du Secrétaire général des Nations Unies ; l'accès à la lecture et la culture en lien avec « Bibliothèques sans frontières ».

Comme il le fait deux fois par an, le Bureau de l'AIMF, réuni le 29 avril, a statué sur les **subventions de l'association aux actions portées et mises en œuvre par les villes**, pour un engagement total de 3,7 M€, dont 1 million attribué lors du présent bureau. Les projets soutenus en matière de numérique, d'égalité femmes-hommes, d'accès à l'énergie durable, de santé, d'accès à l'eau et à l'assainissement... auront un impact concret pour plus de 2 Millions d'habitantes et d'habitants. En outre, le bureau de l'AIMF a voté une première tranche de financement pour soutenir l'action des collectivités territoriales engagées pour la paix et le développement au Sahel.

Le réseau de l'AIMF continue de s'agrandir avec l'entrée de **12 nouveaux membres (villes et associations faîtières)** du Burundi, des Comores, du Cambodge, de Guinée, du Maroc, du Sénégal, du Vietnam, mais aussi, pour la première fois d'Allemagne avec l'entrée de Sarrebruck.

❖ *Prix Egalité femmes-hommes AIMF-Ville de Genève : 3 projets lauréats*

Le Prix Egalité femmes-hommes AIMF-Ville de Genève récompense et soutient des projets de collectivités locales, de leurs faîtières et d'organisations de la société civile qui portent des initiatives innovantes en la matière. Après analyse de 56 projets proposés, un jury international a décidé de récompenser :

- la **ville de Jouineh (Liban)** dans la catégorie Collectivité Locale, pour le programme "Femmes, Sport et Futur : Une initiative transformative"
- l'**Association des conseils d'administration subnationaux (ASAC - Cambodge)** dans la catégorie Association de collectivités locales, pour le programme "Femmes et leadership local"
- l'**Observatoire genre et développement de Saint-Louis (Sénégal)** dans la catégorie Organisation de la société civile, pour le programme "Tisser égalité de genre et assainissement juste à Saint Louis du Sénégal"



Depuis 1979, l'AIMF rassemble les Maires et responsables de villes, capitales et métropoles de l'espace francophone et au-delà. Ensemble, ils construisent une coopération concrète et une diplomatie des villes qui portent leurs valeurs communes. Espace d'échange, de dialogue et de solidarité l'AIMF est aussi un partenaire privilégié des villes francophones pour leurs politiques de développement local et leur coopération internationale. Elle apporte ainsi son soutien aux projets portés et mis en œuvre par les collectivités locales pour construire des villes durables, inclusives et solidaires.

POUR EN SAVOIR PLUS

www.aimf.asso.fr

Sp@aimf.asso.fr

@AIMFrancophones

